

# Arrecian acciones contra propagación de la Covid-19

## SIN TREGUA ANTE COLEROS, ACAPARADORES Y REVENDADORES, ENEMIGOS DEL PUEBLO

Yanetsy Terry Gutiérrez, vicegobernadora de Granma, indicó arreciar la labor de los cuerpos de inspectores contra violadores de las medidas higiénico-sanitarias y de distanciamiento social, establecidas para frenar la Covid-19, ante el incremento de casos en el país.

En videoconferencia del Consejo de Defensa Provincial (CDP), puntualizó que es obligatorio el uso del nasobuco en sitios de aglomeración de personas, dentro de las instituciones, en los medios de transporte, y subrayó que "a estas alturas, a nadie hay que darle consejos", sino aplicarle las multas establecidas.

Recalcó que quienes llegan a Granma deben permanecer en aislamiento durante 14 días, bajo el control del área de Salud correspondiente, de los consejos de defensa y de las organizaciones de masas en las comunidades.

Terry Gutiérrez manifestó que las administraciones tienen el deber de mantener sitios para el lavado de las manos y disoluciones de alcohol o cloro, y exigir el uso de mascarillas en el interior de oficinas y otros lugares donde permanezcan varias personas.

Alertó que es un riesgo adicional la presencia descontrolada de individuos de otras provincias en la nuestra, en funciones de trabajo, a los cuales hay que restringirles la movilidad a la mínima imprescindible.

El doctor Rosmel Vidal, subdirector provincial de Higiene y Epidemiología, insistió en que el uso del nasobuco y el lavado de manos son medidas principales y probadamente efectivas para evitar el contagio con la enfermedad.

No olvidemos que por la Covid-19 han perdido la vida más de 700 mil personas en todo el mundo, y en Estados Unidos, centro mundial de la pandemia, fallece un ciudadano cada 80 segundos.

Precisó Vidal que existen factores de riesgo, a partir de que el país tiene enfermos del llamado nuevo coronavirus y llegan viajeros a nuestros barrios desde cualquier sitio, incluidos territorios con alta incidencia, como La Habana.

El especialista recalcó que las medidas, lejos de flexibilizarlas, debemos reforzarlas en todas partes, en las casas, calles, en los centros de trabajo; en estos últimos no se puede permitir la permanencia de alguien con síntomas de enfermedad respiratoria, recordó.

En la sesión del CDP, el coronel Landres Gutiérrez Torres, jefe del Minint en la provincia, informó que desde el lunes último han identificado de manera precisa a coleros, acaparadores y revendedores.

En la etapa radicaron 21 denuncias, con 23 procesados por acaparamiento, especulación, apropiación indebida, receptación y actividad económica ilícita.

Añadió que no solo laboran en el control del orden en las colas, sino contra la acción de acaparadores y revendedores en los barrios.

Héctor Cordero Hernández, director provincial de Inspección y supervisión, informó que sus fuerzas aplicaron numerosas multas de dos mil pesos y otras cuantías, por violaciones como comercialización ilegal de productos y alteración de precios de alimentos.

Wilber Jerez Milanés, jefe del grupo de trabajo político-ideológico del CDP, dijo que "esta es una tarea que se mantendrá hasta que acabemos con los coleros, los acaparadores y los revendedores".

Subrayó que en los sitios más complejos deben estar los principales directivos de las cadenas de tiendas y de los grupos municipales de enfrentamiento.

### GRANMA ASUME INGRESO DE ENFERMOS DE LA COVID-19

Con una evolución satisfactoria se mantienen los primeros dos pacientes

con la Covid-19 ingresados en el hospital Celia Sánchez Manduley, de Manzanillo, informó la Dirección provincial de Salud Pública.

El doctor Ciro Estrada García, máxima autoridad sanitaria del territorio, precisó que la institución acogerá a las personas en edad adulta contagiadas con el virus, mientras el centro pediátrico Hermanos Cordové, atenderá a los niños.

Agregó que, de acuerdo con los protocolos de la fase tres, los viajeros procedentes del exterior que arriban al país son trasladados de inmediato a su provincia, donde se retienen en una unidad de aislamiento y se les realiza el examen nasofaríngeo.

Estrada García señaló que los pacientes que arribaron a Cuba, el pasado día 24 de julio, se encontraban en Villa Cautillo, Bayamo, y al sexto día -en correspondencia con lo establecido- se les hizo el PCR en tiempo real, dieron positivo y fueron hospitalizados en el Celia Sánchez.

Significó que la ciudadana de 35 años de edad y el ciudadano de 34, ambos residentes en Manzanillo, arribaron procedentes de una misión médica en Venezuela, no tuvieron contacto social y están asintomáticos.

Los 22 compañeros restantes del territorio, que llegaron en igual condición, dieron negativo y permanecen aislados en la Villa Cautillo, donde, a partir de la nueva etapa, se establece que al décimo día se les realiza otra vez el examen para detectar coronavirus.

Por su parte, el doctor Agustín de la Torre Reyes, director del Celia Sánchez, agregó que el hospital cuenta con el personal médico especializado, medicamentos y el protocolo de aislamiento para evitar la propagación y el contagio.

**EUGENIO PÉREZ ALMARALES y GEIDIS ARIAS PEÑA**

## Continúan atrasos en siembra de caña



Los atrasos en la siembra de caña continúan en la Empresa azucarera Granma, en la provincia homónima, hasta la jornada del jueves último, con solo mil 157.52 hectáreas, el 87.5 por ciento de la campaña de primavera que se realiza de julio a diciembre.

La unidad empresarial de base Atención a productores agropecuarios de Bartolomé Masó, registra los mejores resultados en el cumplimiento del plan, mientras incumplen Arquimides Colina, de Bayamo; Grito de Yara, de Río Cauto; Enidío Díaz, de Campechuela y Roberto Ramírez, de Niquero.

Con esa deficiente labor, los agrocañeros no han podido recuperarse para llegarle a la meta anual, en este período, compromiso fijado con el Grupo Empresarial de Azcuba.

No obstante, existe el empeño de avanzar con el empuje de directivos y obreros del ramo y el apoyo de movilizaciones en los municipios. De lo que se trata es de crear las condiciones con suficiente preparación de tierra y semilla para plantar la gramínea y que cada central haga zafras de más de 150 días.

**JUAN FARRELL VILLA**

## Reconocen protagonismo de mujeres granmenses



La bandera 60 Aniversario de la Federación de Mujeres Cubanas, fue entregada en Bayamo, a cuatro colectivos insignia, donde las féminas son protagonistas.

La Empresa de Telecomunicaciones de Cuba resultó la primera en recibir el reconocimiento por la activa participación en las tareas del centro.

Al tiempo que la unidad empresarial de base Droguería Granma, de la Empresa Comercializadora y Distribuidora de Medicamentos, se le atribuyó el mérito por los resultados en el comportamiento de las ventas.

Mientras, para las obreras de Mathisa Granma, mayoría en la nómina de la entidad encargada de la producción de almohadillas sanitarias, el símbolo representa un alto compromiso con la FMC.

Asimismo, se estimuló al Centro provincial de Higiene y Epidemiología, por certificar los controles de focos y vigilancia epidemiológica.

La organización femenina cuenta en Granma con más de 325 mil integrantes.

**ANAISIS HIDALGO RODRÍGUEZ, YELANDI MILANÉS GUARDIA, ANGÉLICA MARÍA LÓPEZ VEGA y ORLANDO FOMBELLIDA CLARO**

**efemÉrides**

GRANMA, CUBA Y EL MUNDO  
Del 8 AL 14 de agosto

8-1955 El Movimiento 26 de Julio divulga el primer manifiesto publicado por Fidel.

12-1871 Nacen en la ciudad de New York los hijos mellizos de Carlos Manuel de Céspedes, a los que su madre, Ana de Quesada y Loynaz, nombra Carlos Manuel y Gloria de los Dolores.

12-1933 Derrocamiento de la tiranía de Gerardo Machado.

13-1926 Nace Fidel Castro Ruz, líder del pueblo cubano.

13-1957 Asesinato de los hermanos Luis y Sergio Saíz Montes de Oca, jóvenes revolucionarios pinareños.

14-1867 Constitución del Comité Revolucionario de Bayamo. Presidente, Francisco Vicente Aguilera; secretario, Francisco Maceo Osorio; vocal, Pedro Figueredo Cisneros.

14-1881 Ante un tribunal de la Academia de Ciencias de La Habana, el sabio Carlos Juan Finlay expone su teoría sobre el mosquito Aedes aegypti como agente transmisor de la fiebre amarilla.



## Compactas

REGOCIJO POR AYUDA DE COLABORADORES DE LA SALUD A MÉXICO

Unos 55 colaboradores de la Salud Pública, en Granma, que prestaron servicio en México para combatir la Covid-19, fueron recibidos en Bayamo con el regocijo del deber cumplido.

Wilber Jerez Milanés, miembro del Buró provincial del Partido, y Ciro Estrada García, director provincial de Salud, dieron la bienvenida a los brigadistas de la Henry Reeve que junto a hermanos de otros territorios atendieron a más de dos mil contagiados.

En entrevista con la **Radio cubana**, el doctor Miguel Ángel Bázaga González, de la ciudad de Bayamo, dijo al llegar a La Habana, el pasado 24 de julio, esto es incomparable, llegar aquí a la Patria y pisar tierra cubana es algo inolvidable, lo más grande (**Geidis Arias Peña**).

RESALTAN PROTAGONISMO DE COMERCIALIZADORA FARMACÉUTICA CONTRA LA PANDEMIA

La ingeniera Química Teresita Rodríguez Cabrera, vicepresidenta primera de BioCuba-Farma, destacó, desde Granma, el papel desempeñado por la Empresa Comercializadora y Distribuidora de Medicamentos (Emcomed) en el enfrentamiento a la Covid-19.

Emcomed, acotó, es una de las 30 empresas de BioCubaFarma, grupo que no solo articula unidades productoras y de servicios, también distribuidora de medicamentos, eslabón de la cadena en el cual la entidad juega un rol importante, en tanto es la encargada de cerrar el ciclo de producción de fármacos en la Mayor de las Antillas.

"Ambas trabajan armónicamente desde el inicio del ciclo productivo, porque Emcomed es la que extrae las materias primas de puertos y aeropuertos, las lleva a la empresa para su producción y después se encarga de distribuirlas desde una base central hasta las droguerías del país y los centros asistenciales de Salud", precisa Rodríguez Cabrera (**Anáisis Hidalgo Rodríguez**).

CAUTILLO QUIERE VOLVER A REINAR EN CARRETERA

El complejo gastronómico Cautillo Merendero aspira a reconquistar aquel atractivo que, por muchos años, lo llevó a convertirse en una de las unidades del sector que más transeúntes atrajo.

Su espaciosa infraestructura (dicho sea de paso de fuerte construcción y por tanto conservada), y su privilegiada ubicación geográfica, hacía que en ella confluyeran cada día, cientos de viajeros en su paso del occidente al oriente, y en recorrido contrario.

Con la fortaleza de haber recibido una rehabilitación general, por días de esfuerzo como homenaje al 26 de Julio, la prestadora de servicios se dispone a conseguir nuevamente esa alta afluencia (**Sara Sariol Sosa**).

EXPENDEN MÁS DE MIL 600 NUEVOS SERVICIOS DE NAUTA HOGAR

Sobre la base del comportamiento histórico, en Granma, de la contratación de Nauta Hogar y del cumplimiento del programa de inversiones que lo hacen posible, la división territorial de la Empresa de Telecomunicaciones de Cuba S.A. en dicha provincia, estimó crecer en 454 nuevos servicios de ese tipo en el primer semestre del año en curso, y el real fue mil 616.

Esa última cifra supera, también, el plan anual, que era de 960 y sus protagonistas dedicaron el logro a saludar el 26 de Julio, aniversario 67 de los asaltos a los cuarteles Moncada y Carlos Manuel de Céspedes, en Santiago de Cuba y Bayamo, respectivamente, organizados por Fidel.

Directivos de la entidad referida consideran que las medidas de distanciamiento físico debido a la pandemia de la Covid-19, más la implementación del comercio electrónico y la necesidad de una cuenta de correo para poder comprar, son las causas principales del aumento de la demanda del servicio en cuestión (**Orlando Fombellida Claro**).